



Abänderungsantrag

vom Gemeinderatsklub der Grünen – ALG

eingbracht in der Gemeinderatssitzung am 17. Jänner 2019

von

GRⁱⁿ Mag.^a Andrea Pavlovec-Meixner

Betrifft: Abänderungsantrag zu GR-Stück TO 15: Lebensraum Mur - Projekt Augartenabsenkung

Trotz der kürzlich veröffentlichten massiven Kritik im Bericht „Lebensraum Mur – Absenkung des Augartens und E-Personenschiffahrt“ des Grazer Stadtrechnungshofes soll nun die bestehende Projektgenehmigung für die Augartenabsenkung um weitere 744.000,- € (abzüglich Beleuchtung), das entspricht 27%, erhöht werden. Wieder soll der Grazer Gemeinderat – entgegen den Empfehlungen des Stadtrechnungshofs - finanzielle Mittel für ein Projekt beschließen, dem nach wie vor die rechtlichen Genehmigungen aus den Bereichen Wasserrecht und Naturschutz fehlen und für das dem Gemeinderat keine detaillierte Kostenaufstellung sowie keine Aufschlüsselung der Kostenteilung laut Kooperationsvertrag zwischen der Stadt Graz und der Energie Steiermark („Murkraftwerk Graz Errichtungs- und BetriebsgmbH“) vorliegen. Auch die durch die vorliegende Kostensteigerung notwendige ergänzende §7-Prüfung durch den Stadtrechnungshof wird erst in rund zwei Monaten dem Kontrollausschuss vorliegen.

Dieses Projekt stellt einen massiven Eingriff in den sehr gut funktionierenden und stark genutzten Grazer Augarten dar. Ein Gesamtkonzept, das darstellt, wie die im Falle einer Realisierung verbleibenden begrenzt vorhandenen Flächen im Augarten künftig aufgeteilt werden sollen sowie ein Nutzungskonzept sind noch nicht einmal in Ausarbeitung. Von der Mitte Dezember groß für Jänner angekündigten BürgerInnenbeteiligung gibt es bis dato auch kein Lebenszeichen. Im gegenständlichen Gemeinderatsstück ist sie erst für die Umsetzungsphase 2 vorgesehen, in der bereits vollendete Tatsachen geschaffen sein

würden. All dies spricht für einen Projekt-Stopp und den umgehenden Start des Dialogs mit der Grazer Bevölkerung!

Daher stelle ich seitens der Grünen – ALG folgenden

Abänderungsantrag

Der Gemeinderat beauftragt den Grünraum- und Beteiligungsstadtrat Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl, die längst überfällige BürgerInnenbeteiligung vorzubereiten und zu starten. Bis zum Abschluss der ausstehenden BürgerInnenbeteiligung und der Einflechtung der Ergebnisse und Erkenntnisse aus den Beteiligungsformaten wird das Projekt „Augartenabsenkung“ gestoppt.